
 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

MATUTINA RADIO 
MIÉRCOLES 13 DE JUNIO de 2007 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

 
 
Nota: Hoy no se transmitió el noticiario Hechos AM 

 
POLÍTICA 
Denunció el dirigente municipal del PRD, Ramiro Trejo Ramos, abusos por parte de la Guardia municipal hacia 
un militante cuyo único delito, dice, fue fotografiar a dos elementos de la policía. (NC) 
 
Ramiro Trejo Ramos, dirigente del comité directivo municipal del PRD, pide al presidente municipal Manuel 
González Valle, tome medidas que garanticen, la protección de los queretanos, por lo que es necesaria la 
renuncia del secretario de seguridad pública municipal Amadeo Valladares Álvarez, quien dijo, no ha realizado 
correctamente su función, (EL) 
 
Al año se realizan 530 solicitudes de información ante instancias públicas y de ellas el 10% requieren del apoyo 
de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, afirmó el Presidente de este organismo, Miguel Servín 
del Bosque. (NC) 
 
La Comisión Estatal de Información Gubernamental  y el Tribunal de lo Contencioso Administrativo, firmaron un 
convenio de colaboración, comprometiéndose a trabajar en pro del acceso a la información, dando apoyo 
jurídico. (EL) 
 
LEGISLATURA 
La tercera no fue la vencida y el Alcalde de San Juan del Río, Jorge Rivadeneira, no acudió a comparecer con 
los diputados de la Comisión de Derechos Humanos para explicar los hechos del barrio de San Isidro; sin 
embargo, los diputados declararon un receso, a la espera de reunirse con el Alcalde el viernes.  (NC) 
 
Una vez más Jorge Rivadeneira no asistió a su compromiso con los diputados, sin embargo no hay que hacer 
de esto un problema político más grande, dijo el diputado José Luís Sáenz. (EL) 
 
Entrevista. Diputado Oscar Arturo Rodríguez Cervantes, Presidente de la comisión de educación, ciencia y 
tecnología, comenta que en el Parlamento de los niños, se dieron cuenta de lo que es una sesión normal, lo 
malo es que hubo acciones muy necias por parte de algunos. Considera que estas actividades son muy 
importantes y tienen efectos a largo plazo en los niños. Los niños hicieron ejercicios de exposición, de debate y 
discusión, que resultaron muy positivos. Aclara que no sólo fueron 25 niños, sino que en todo el proceso se 
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involucraron cerca de 37 mil estudiantes de sexto de primaria. En cuanto a la UAQ, señala que muchas cosas 
se resuelven con presupuesto, pero sobre todo con el fortalecimiento de la educación. Desgraciadamente 
vemos como decrece el apoyo a la universidad pública; es ahí donde se concreta el potencial de las personas y 
de los seres humanos. (NC) 
 
En un mes estará lista la iniciativa para sancionar el uso de clenbuterol, aseguró el diputado José Luis Sainz, 
quien agregó que se buscará no sacrificar a los animales contaminados. (NC) 
 
Cabeza. Hasta 15 años de cárcel, se dará para aquellas personas que utilicen clenbuterol en la engorda del 
ganado, así como el que transporte, distribuya y trafiqué esta sustancia, aseguró José Luís Sáenz. (EL) 
 
Ante el aumento de 18 mil pesos que se dieron los diputados federales, los diputados locales reaccionaron de 
diversas formas. Consolación González Loyola Pérez los llamó sinvergüenzas; Ricardo Martínez Rojas dijo 
que no es en realidad un aumento a su dieta;  Oscar Arturo Rodríguez lo considera algo lamentable. (NC) 
 
Entrevista. Ricardo Martínez Rojas, Presidente de la comisión de hacienda en la LV legislatura. Comenta que 
hay varias cosas a destacar en esta legislatura como generar más ingresos a diferentes órganos de gobierno y 
que se refleje en obras y servicios en Querétaro. Por un lado afecta el bolsillo del queretano, pero también se ve 
reflejado en el bienestar de Querétaro. En el tema de la UAQ, comenta que hay que apoyarla pero también es 
un problema complejo. Es una cantidad grande para los ingresos de la UAQ, el consejo universitario debe tomar 
diferentes acciones; realizar reformas del sistema de pensiones y jubilaciones, revisar las cuentas para ver qué 
se ha hecho con el dinero público. La universidad se maneja con la ley orgánica y le falta el capitulo de revisión 
de cuentas. Debe ser fiscalizada, esto es fundamental para que haya transparencia, es una de las partes que 
hay que agregar a la Universidad. Como grupo parlamentario se revisará este caso y con el tiempo se verá que 
sí se puede apoyar a la Universidad; la universidad debe auto gobernarse. Esta en su capacidad de que si el 
gobierno universitario decide dar propiedades como pago, sí puede hacerlo. Actualmente se esta revisando una 
iniciativa para donar el terreno que está en el Pueblito. Es transparencia y rendición de cuentas de lo que se 
trabaja. Confía en que después de este proceso doloroso saldrá una universidad más fuerte.  En el tema de la 
tenencia comenta que a la legislatura no le compete. En el grupo parlamentario están de acuerdo en quitar la 
tenencia, porque actualmente se está gravando en una minoría. El impuesto más equitativo es el IVA,  es el 
impuesto más justo y equitativo, pues al ser muchos consumidores, es más justo que recargarlo solamente en 
los que tienen automóvil. En otro tema, comenta que el grupo parlamentario está muy tranquilo, Rafael Puga ha 
sido un coordinador bueno y seguirá siéndolo. (EL) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. En el marco de la gira que realiza por el extranjero el gobernador Francisco Garrido, el día de ayer 
concluyó una importante negociación para la instalación de una compañía de origen Holandés, la cual invertirá 
15 mdd en Agropark que se desarrollará en la comunidad de Ajuchitlán en el municipio de Colón. (EL) 
 
Cabeza. A comparación del día de las madres, para el día del Padre las ventas no han sido tan altas, según 
aseguraron comerciantes de la ciudad de Querétaro. (EL) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
La Secretaria de educación, Guadalupe Murguía Gutiérrez garantizó cobertura total a nivel secundaria, 
aunque reconoció que existe en este nivel, un 20% de deserción. (NC) 
 
El secretario general de SUPAUAQ, Marco Antonio Rubio, señaló que algunos jubilados, entre ellos el ex 
senador Guillermo Herbert ya se ampararon en contra de las posibles reformas al sistema de pensiones y 
jubilaciones en la UAQ. Indicó además que cuarenta maestros de la facultad de psicología anuncian una 
manifestación para el día de la votación (hoy). (NC) 
 
Cabeza. 22 jóvenes queretanos estudiarán durante 6 años y medio, en la escuela  Latinoamericana de 
Medicina de Cuba, becados por parte del Partido del trabajo, señaló Teodoro Campos comisionado en 
Querétaro de dicho partido. (EL) 
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SOCIEDAD 
La nueva ley de transporte analiza decomisar los taxis piratas, así como sacar del primer cuadro de la ciudad a 
todo el transporte público, para introducir la llamada oruga. La iniciativa de ley lleva cuatro años en estudio, 
pero ahora sí cuenta con el aval de los concesionarios, aseguró el diputado Alejandro Straffon Báez. (NC) 
 
Se pretende restringir, el primer cuadro del centro histórico al acceso de transporte público dentro del proyecto 
de la ley de transporte, dijo el diputado Alejandro Straffon. (EL) 
 
Vistazo Ciudadano desde avenida Universidad y Nicolás Bravo en  la colonia Las rosas. En este lugar la 
coladera que se encontraba en mal estado ya está reparada, para que pueda funcionar en esta temporada de 
lluvia. También el dren que esta en ese lugar ya esta limpio, para el mes de julio la infraestructura de los drenes 
pluviales estará listo. En esta calle nada más falta la mitad para que toda la calle este reparada. Es un gusto 
que las autoridades tomen cartas en las denuncias de la ciudadanía, gracias a los vistazos ciudadanos. En la 
colonia Quinta del Marqués, han aparecido carros sin llantas, no hay seguridad. Se le pide a la ciudadanía que 
denuncien para que pongan en su lugar a esas personas y que las autoridades estén al pendiente de las 
denuncias para poner orden. Ya se están atendiendo los llamados ciudadanos. (EL) 
 
Denuncia. El señor Gabriel Peréz comenta que en la esquina de la calle comerciantes con panaderos en san 
Pedrito  peñuelas hay una fuerte fuga de agua. (EL) 
 
Sondeo entre los automovilistas de la ciudad de Querétaro, en donde la mayoría de ellos dijo no estar de 
acuerdo con el impuesto de tenencia que paga. (EL) 
 
Cabeza. Se hizo la donación de equipo para buzo, al cuerpo de rescate acuático del Municipio de Querétaro, 
por parte de Eduardo de la Parra presidente de la asociación de discotequeros, bares y restaurantes, con un 
costo de 15 mil pesos. (EL) 
 

MUNICIPIOS 
Cabeza. El día de ayer se autorizó la concesión para el aprovechamiento del biogás; esto generará ahorro y 
mejorara el medio ambiente. (EL) 
 
En sesión de cabildo del Municipio de Querétaro se autorizó la donación de un predio en San José el alto, favor 
de una Casa hogar. Se autorizaron cambios de uso de suelo para la UNIVER; otra zona de reserva ecológica, 
cambio a zona de preservación mixta. Martha Consuelo Sheley fue aprobada como nueva directora del DIF 
municipal.  
 
Cabeza. La campaña Mis primeros pasos en protección civil, dirigida a los niños, brinda información sobre 
medidas de seguridad, mediante un cuadernillo de trabajo, del cual se hicieron 30 mil ejemplares, informó Tere 
Calzada Rovirosa directora de protección civil municipal. (EL) 
 
Ante el incremento de denuncias de casas de citas en la ciudad, el Municipio de Querétaro iniciará su revisión 
para detectar posibles irregularidades y de ser así, las clausurará, señaló el Secretario de gobierno, Jorge Luis 
Alarcón Neve. (NC) 
 
Entrevista. Jorge Luis Alarcón Neve señala que buscan que toda la actividad de comercios y servicios 
trabajen conforme a la norma. Lo que sucede es que el sexo-servicio se disfraza a través de otras actividades y 
se convierten en hoyos negros.  El fin de semana se cerró un  establecimiento que funcionaba como agencia de 
modelos desde hace nueve años y a partir de denuncias se procedió al cierre. Hace unos días en la colonia 
Calesa se cerró también una casa en la que se desarrollaban actos de prostitución. Lo disfrazado es entre 
comillas, pues se anuncian en la sección amarilla y tienen publicidad abierta, pero no tienen permisos ni 
licencias de funcionamiento. Se ha ido creando una red con participación federal, estatal y municipal, que 
empieza a rendir frutos en este sentido. En este tema se ha insistido en que no se clausurará lo que funciones 
“legalmente” como la “Yegüita” o la Fiesta charra que tienen sus permisos de hace años, al igual que la zona de 
río Ayutla, pero no se darán nuevos permisos. Integran actualmente diez expedientes para actuar directamente, 
además de las denuncias de los ciudadanos, pero hay que ser cautos, pues en ocasiones los vecinos pueden ir 
más allá de lo cierto. En el tema de inspección, prácticamente se ha duplicado lo que se hizo en la 
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administración pasada. Considera que para el primer informe, en septiembre, se podrán entregar buenas 
cuentas a la ciudadanía. Reitera el llamado a que se denuncien todo tipo de prácticas irregulares. (NC) 
 
Ampliarán el programa de construcción de rampas en el centro histórico d ela ciudad, indicó el Secretario de 
obras públicas, Luis Vázquez Zepeda, quien dijo que se lleva un avance de 85% en la primera etapa. (NC) 
 
5 mdp serán invertidos para rehabilitar el bordo de la quebradora, con el apoyo de la Secretaría de Desarrollo 
Agropecuario, informó el Secretario de obras públicas del municipio de Corregidora, Guillermo Ugalde. (NC) 
 
Los habitantes del barrio de San Isidro, seguirán pidiendo justicia y no se darán por vencidos, aseguró 
Genoveva Rosales Álvarez, una de las ofendidas de aquella localidad San Juanéense. (EL) 
 
Ya hay ocho lugares listos para albergar a la gente en caso de ser necesario por las lluvias, señaló el Alcalde 
Alejandro Nieves. (NC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Ante la ola de calor, el Secretario de salud, Rafael Ascencio, informó que se ha reducido en un 20% el número 
de casos de enfermedades diarreicas con respecto al año pasado. (NC) 
 
El Secretario de salud, Rafael Ascencio, expresó su confianza de que para finales de este año se puedan 
realizar trasplantes de piel. (NC) 
 
Entrevista. Irma Quintanilla González, es médico cirujano especialista en medicina familiar, invita  a la 
ciudadanía a un proyecto de vida integral, programa de radio para escuchar la voz de los expertos para atender 
los temas más importantes y fundamentales para la salud de las amas de casa y familias enteras en un 
esquema de bienestar social. Se quiere que sea un espacio de la familia, que la relación medico-familia se 
retome en ese espacio. Estará a partir del próximo 15 con la invitación del Doctor Rafael Asensio. Se tendrá un 
espacio donde se aclaren dudas, pues la falta de comunicación es el principal conflicto de las personas en la 
salud. Salud integral es cuando se logra un equilibro, físico, social, cultural etc. Luís Ángel Flores 
representante de marca, es el encargado de que este tipo de proyectos crezca, en la promoción  de la salud y el 
bienestar. El agua Victoria ayudará a promover la salud, desarrollo físico, emocional y social colectivo que 
tienen que desarrollar todos. Se transmitirá por Radio Fórmula todos los viernes a partir de las 9:30 de la 
mañana. (EL) 
 

AGRICULTURA 
Solicitará apoyos al gobierno del Estado, el diputado federal Francisco Domínguez Servién, para atender a los 
ganaderos de Arroyo seco, ante la sequía que se vive en la localidad. (NC) 
 

LABORAL 
Hasta el momento la delegación del ISSSTE ha sido notificada solamente de 18 amparos en contra de la 
reforma, indicó su titular Violeta Velázquez Morales. (NC) 
 
Cabeza. La delegada del ISSSTE, Violeta Vásquez Morales, aseguró que solo son 18 los amparos que se 
tienen notificados, por el juzgado en la delegación, desde hace aproximadamente un mes, contra la nueva ley, 
ante la cual dijo, no se privatizará al Instituto, ni desaparecerán sus prestaciones. (EL) 
 
Hasta el año 2004, se considera que al rededor de 5 mil niños menores de 14 años, laboran en el estado, de los 
cuales 2 mil 500 se considera que están en estado de explotación, aseguró el delegado federal del trabajo en 
Querétaro, Sergio Alejandro Lozano Vásquez. (EL) 
 
Se firmó un convenio entre la sociedad y el gobierno para combatir la explotación laboral infantil en el estado. 
Esto en la delegación federal del trabajo en Querétaro. (EL) 
 
Sondeo. Pasó desapercibido en Querétaro el día internacional contra el trabajo infantil, esto según un sondeo 
realizado en distintas partes de Querétaro, en donde nos argumentón que son fechas inventadas y por eso se 
desconocen. (EL) 
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JUSTICIA Y SEGURIDAD 
La Procuraduría General de Justicia informó mediante comunicado que ayer ocurrieron dos suicidios en 
Querétaro; el primero en la colonia las Américas y el otro en Santa Bárbara 
 
El día de ayer el magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia del estado, Jesús Garduño Salazar, 
hizo una visita a los juzgados del CERESO de San José el Alto. (EL) 
 
Al año se llevan a cabo 2 mil procesos penales;  los principales delitos son lesiones y daño patrimonial, informó 
el Magistrado Presidente del Tribunal Superior de Justicia Jesús Garduño. (EL) 
 
Juan José Pedraza Tovar, director general de prevención y readaptación social. Informó que por día, hay 10 
personas que esperan iniciar sus procesos penales y el 80% de los internos son  padres de familia. (EL) 
 
Más de mil 500 demandas atiende el Tribunal de lo Contencioso Administrativo cada año, de las cuales el 80% 
son en contra del  Ayuntamiento de Querétaro, aseguró el Magistrado Eugenio Castellanos Malo. (NC) 
 
El Municipio de Querétaro es en donde hay más demandas, de los mil 500 asuntos por año, aseguro Eugenio 
Castellanos presidente del Tribunal de lo contencioso administrativo. (EL) 
 


